



Mi Universidad

Nombre del Alumno: Ester Sarai Pérez Pérez

Control de lectura.

Parcial : Parcial 1

Nombre de la Materia : Antropología Médica 1

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana

Semestre: 1°B

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de Septiembre del 2024



Antropología Médica

- Control de lectura -

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Estev Estev.

La antropología médica es un subcampo de la antropología social. Es estudiar el comportamiento humano dentro de una sociedad y las culturas que cada urbanización tenga para así poder analizar y comprender cómo viven el día a día. o la antropología cultural. Esta se centra en el estudio de las sociedades y culturas que el humano a desarrollado con el paso de los años, investiga la interacción que tienen entre sí y estudia las normas que crean dentro de sus sociedades (la forma en como llevan a cabo sus propias costumbres).

dado que en el castellano el término es medical anthropology que sirve, y ha dado función desde el año 1963; su investigación concierne en la producción de teoría por parte de los antropólogos sobre los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, las enfermedades y las prácticas de atención o asistencia. En el lado Europeo específicamente en España se han utilizado diversos terminos como: antropología de la medicina, antropología de la salud o antropología de la enfermedad. Las relaciones disciplinares entre la antropología, la medicina, y la práctica médica pueden remontarse en la antigüedad. Cuando la medicina se llevaba a cabo en la mirada naturalista introducida por los tratados hipocráticos desarrolló una teoría de la casualidad de la enfermedad relacionada con la metodología que incluía casos clínicos. La antropología general ocupaba una posición relevante en las ciencias médicas básicas, a medida que la medicina fue encerrando la educación médica en el hospital y adoptó una actitud reticente frente al empirismo de los

Antropología Médica 1

- Control de lectura -

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Ester

Consideraciones Antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.

El ser humano es una unidad compleja y multidimensional, puesto que en él influyen las dimensiones biológica, psicológica y sociocultural, las cuales están interrelacionadas entre sí; por tanto, son valiosas las consideraciones dadas por el científico Edgar Morin, quien expresó que para comprender al hombre como un ser biocultural se han de ligar la dimensión socio-cultural con la física y biológica, es muy importante reconocer que lo biológico, psicológico y lo socio-cultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad; los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos se encuentran constantemente bajo la influencia de los socioculturales. Esta resulta que es indispensable el adentrarse en los contenidos formativos, que revelen la interpretación humana en el contexto sociocultural del hombre; a través de la actualización, por lo tanto, la formación científica médica debe establecer estrechos vínculos interdisciplinarios con las ciencias sociales, en general, y de manera particular, con la antropología. Se requiere, entonces, que los fundamentos científicos de este proceso formativo, en cuanto a los modos de actuación de este profesional, se dirijan al conocimiento de lo antropológico como condición necesaria en la interpretación de los sujetos sociales conscientes, lo cual hace inevitable el enriquecimiento de la sensibilidad social y humana, indispensable para poder estudiar y

Antropología Médica 1
-Control de lectura-

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Estel

Pedro Laín Entralgo: Historia y Teoría.

Laín concibe la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre "en tanto que sujeto sano, enfermable, enfermo, sanable y mortal". La ciencia alude a la ciencia humana y natural que vertebraba esa antropología; y la metafísica, a la filosofía de la realidad humana que la fundamenta. Laín reconoce que en medicina, el positivismo naturalista de la segunda mitad del siglo XIX estudiaba la enfermedad humana desde presupuestos y métodos utilizados en el laboratorio y en el análisis de la materia cósmica, Laín reconoce los progresos que el naturalismo logró en la lucha contra la enfermedad, pero encuentra que tal postura científica dio lugar en la década de 1980 a una rebelión de los enfermos europeos. En medicina Laín recalca cuatro grandes tendencias de la época, contemporánea, que para él se extiende de 1918 hasta la fecha: la extrema tecnificación de los instrumentos médicos, la colectivización del cuidado médico en casi todo el mundo, la medicina preventiva y lo que más concierne a su propia evolución intelectual - la incursión del personalismo en la patología. Los títulos de libros y artículos médicos aluden a la crisis de fundamentos presente en todas las ciencias. Desde tal perspectiva surge la posibilidad de deducir la esencia del enfermar. La ciencia básica del ser humano es lo que entiende Schwarz por antropología. Su estructura vendría determinada por la naturaleza del ser humano, su objeto,



Referencias Bibliográficas

1. https://www.marc.uruguayo.cat/media/upluad/damian_226/arxius/Breve20%introduci/C3%B3n%2qa%antropología%C3%ADA%20m%C3Aq dica.pdf.
2. Odalis, Q.M., Oilda, O.M., Jorge, M.R., Maidilis, B.M. & Y, C.H.M. (n.d). consideraciones antropológicas en el proceso profesional del médico general.
3. Ars Medica. Revista de humanidades 2008;2:190-205, La antropología médica de Pedro Laín Entrañó: historia y teoría.

